

de la paroisse, le supérieur de Saint-Sulpice et Son Excellence Mgr Merry Del Val.

Le *Te Deum* est entonné. L'audition musicale commence.

Les exécutants tiennent l'assemblée sous un long enchantement par l'harmonie avec laquelle ils interprètent les œuvres des grands maîtres. Tantôt l'orgue remplit l'édifice de sa voix sonore, tantôt s'élève l'ensemble vigoureux ou délicat du chœur, tantôt les solistes font monter leurs chants vers la voûte élevée.

C'était le digne couronnement des fêtes de la journée et des offices religieux qui ont eu lieu, au cours de l'après-midi, dans les églises catholiques et les temples protestants, où sont venus de nombreux bataillons militaires rassemblés à Montréal pour la circonstance.

Cette union intime de tous les partis, de toutes les classes de la société, des forces vives de la nation, de l'Église et de l'État qu'a réalisée l'heureux anniversaire du couronnement de notre auguste souveraine, espérons qu'elle sera scellée d'une façon définitive dans la paix, la concorde et la justice.

* * *

La parade civique a été aussi l'un des grands événements du jubilé.

Il faudrait plusieurs pages pour en exquisser simplement les traits principaux.

Il y avait dans le cortège environ quarante chars allégoriques mûs les uns par l'électricité, les autres traînés par des chevaux vigoureux richement harnachés : éclatants symboles, emblèmes vivants des hauts faits de notre histoire, de la prospérité du pays, et de la vivacité persistante du patriotisme et de la foi religieuse au sein de toutes les associations qui se sont formées sous l'empire de ces deux nobles sentiments.

Une cinquantaine de fanfares et de corps de musique semaient au vent leurs notes graves et sympathiques, rapides et légères.

Près de trois cents sociétés, de tout nom et de toute catégorie, marchaient dans la procession d'un pas allègre, portant leurs bannières déployées.

La brillante cavalcade représentant le départ de saint Louis pour les croisades, la splendeur des bayonnettes et des casques d'acier, la fière allure des pompiers d'antan, des zouaves pontificaux, des